

Alessandri se Pronuncia Sobre la Reforma Agraria

COYHAIQUE (Por Osvaldo Yáñez Rivas, enviado especial).

— Jorge Alessandri inició ayer su visita a la provincia de Aisén para concurrir a proclamaciones de su candidatura independiente en Coyhaique, Puerto Aisén y Puerto Chacabuco. A su arribo a Balmaceda fue saludado por pobladores y colonos que en gran número llegaron hasta el aeropuerto portando letreros y emblemas de adhesión, con quienes posteriormente se reunió por espacio de una hora.

El viaje a Coyhaique lo realizó por vía aérea. En el aeródromo lo esperaban miles de adherentes a su postulación que le tributaron una entusiasta bienvenida, viéndose obligado por el público a demorar su salida del avión para recibir los saludos del pueblo que desde temprano esperaba su llegada.

Una caravana de aproximadamente 200 vehículos le escoltó a lo largo del trayecto de seis kilómetros que dista el campo aéreo de la ciudad. Su paso por las calles de Coyhaique era continuamente aplaudido por cientos de personas, abriéndole paso grupos de adherentes a caballo. El programa de actividades se completó con audiencias y una concentración pública, la que al cierre de este despacho se iniciaba en el local del Teatro Colón.

REFORMA AGRARIA

Alessandri volvió a pronunciarse sobre la Reforma Agraria. Lo hizo en la conferencia de prensa de despedida que ofreció en Punta Arenas. Contestando a los periodistas dijo que no tenía partido en este asunto. Puntualizó que se "había formado" la impresión de que hay asentamientos que parecen ser un éxito, en cambio hay otros en que la situación de los asentados es sencillamente desesperada. Eso me consta, porque he tenido oportunidad de oír a algunas personas que se sienten víctimas de un engaño y que están en condiciones inmensamente inferiores a las que estaban antes de que los fundos fueran expropiados. En cambio, como he dicho, he oído versiones de parte del gobierno o leído en la prensa en que aparece que los resultados de algunos de estos asentamientos son satisfactorios y que la gente está contenta.

En estas condiciones dije que yo estudiaría los distintos casos, que se aplicarían las soluciones

que correspondieran y que a mí no me alarmaba que si acaso había asentamientos que cesaban continuar en un régimen de propiedad comunitaria, consideraba que era una experiencia que debía utilizarse, porque nadie podía decirnos qué era lo que nos depararía el porvenir. Y agregó que era incuestionable que se estaba produciendo una evolución en el mundo, porque no había ninguna duda de que los conductores del régimen capitalista cada vez tratan más de ir a organizaciones que tengan como base fundamental el tratar de mejorar las condiciones sociales, y que por otro lado es evidente que los regímenes socialistas están buscando fórmulas y procedimientos que son parte de la esencia del régimen capitalista. Señalé que todo esto indicaba que había un proceso evolutivo en ambos campos. Y agregó, textualmente, repitiendo las palabras de Churchill que decía que el régimen capitalista era un régimen de mayor producción, con una repartición menos justa, en tanto que el régimen socialista es un régimen de menor producción con una repartición más justa; y que yo esperaba que en un porvenir no lejano se llegará a una fórmula de un régimen de mayor producción con una repartición más justa.

Más adelante el candidato manifestó que "con la experiencia adquirida vuelvo a afirmarme en mi concepto de que Chile necesita un Gobierno en que el Presidente de la República sea un árbitro, sin preferencias para nadie y para tratar de producir una unión nacional que es indispensable para abordar los problemas de Chile. Así es que me ceñiré estrictamente a esta conducta. En cuanto a personas, eso sí que buscaré a la gente que yo estime más capacitada para desempeñar cada cargo, tanto dentro del Gobierno como en la Administración Pública.

Alessandri no contestó preguntas sobre política internacional porque, según sus palabras, "sobre el particular se han dicho muchas calumnias e infamias". Un hombre que ha sido presidente de la República, ni como tal, ni después de dejar de serlo, puede debatir esos problemas. Así que les ruego que me excusen, porque sobre eso no voy a decir ni una sola palabra, cualesquiera que

sean las calumnias que sobre el particular se destilien".

Reiteró que su elección debe ser un plebiscito. "Yo no espero del país que me elija solamente, sino que espero también de toda la nación una respuesta. Yo estimo que mi elección significará una manifestación explícita de la voluntad del país, de la mayoría, de los que quieren que se haga un cambio definitivo en nuestro régimen institucional para que se sepulte para siempre la politiquería. En consecuencia, no se me pasa por la mente que ante un pronunciamiento explícito del país haya quienes, desconcertando la acción parlamentaria, quieran colocarse contra esa resolución del país, porque de hecho, al hacerlo, se saldrían de su mandato".

REAJUSTES

Preguntado sobre su política sobre reajustes de renta, Alessandri dijo que la tenía bien definida, y "la trataré con los obreros y los empleados cuando sea Presidente de la República; no he querido formularla porque quiero que sea el fruto de un entendimiento. Durante 30 años se ha estado engañando a la gente en relación con este problema, con el resultado de que todos los Gobiernos han pretendido terminar con la inflación, y sin embargo, ésta continúa; inclusive en este gobierno en que no debiera haber inflación porque la balanza de pagos favorable tiene una influencia decisiva en el alza del costo de la vida. Y a pesar de haber tenido recursos en dólares que no ha conocido ningún otro gobierno de la República, estamos en un treinta por ciento de inflación, siempre que nos atengamos al índice oficial que durante este gobierno ha sido manipulado en condiciones que un estudio reciente de gente que no es simpatizante mía, ha llegado a la conclusión de que el verdadero volumen de la inflación es inmensamente mayor al que señalan las estadísticas". Ha habido un sistema de vedas y otra serie de cosas que han dado por resultado que en el índice se haya producido una distorsión de las cifras y niveles reales.

Jorge Alessandri les dijo a los periodistas que le había producido satisfacción el apoyo del Partido Radical y de algunos elementos de tradición socialista de la zona.